



JOHN NORMILE/GETTY IMAGES

Un hiver sauvage frappe les États-Unis, le Canada et le Japon

- Mihailo S. Zekic
- [27/12/2022](#)

Une tempête hivernale venant de l'Arctique et frappant les États-Unis et le Canada s'est transformée en « cyclone-bombe » le 23 décembre. Un cyclone-bombe est une zone de basse pression qui se creuse si rapidement que « c'est comme une bombe qui explose ». Cela entraîne de fortes précipitations et des niveaux de vent élevés. Et l'ensemble du continent, du Canada à la frontière sud des États-Unis, est durement touché.

- Au moins 46 personnes sont mortes aux États-Unis. Le nombre de morts devrait augmenter.
- La région la plus touchée était Buffalo, dans l'État de New York. La mort d'au moins 13 personnes a été confirmée dans la région de Buffalo.
- Quatre personnes sont mortes au Canada après qu'un autobus s'est renversé à cause du verglas dans la province de Colombie Britannique.
- De l'autre côté du Pacifique, le Japon connaît également des problèmes liés à des niveaux inhabituels de chutes de neige. Ce matin, 17 personnes sont décédées et plus de 90 ont été blessées.

Les tempêtes causent également des problèmes d'infrastructure :

- La semaine dernière, environ 1,7 million de foyers et d'entreprises américains ont été privés d'électricité. Au Japon, environ 20 000 foyers ont perdu leur électricité hier matin.
- Les liaisons de transport se désagrègent. Pour la seule journée de vendredi, 5 700 vols américains ont été annulés et environ 7 600 ont été retardés. L'opérateur ferroviaire national des États-Unis, Amtrak, a annulé des dizaines de trains pendant la période de Noël. Des vols ont également été annulés au Japon.
- Plus de 200 millions d'Américains—soit bien plus de la moitié de la population—ont été mis en alerte météo.

La gouverneure de l'État de New York, Kathy Hochul, a déclaré ce qui suit lors d'une conférence de presse :

C'est un danger épique, à l'échelle de l'État. Il n'y a pas d'autre façon de le décrire. [...] Je l'ai appelée la tempête de l'évier de cuisine parce qu'elle nous envoie tout, sauf l'évier de cuisine. Nous avons eu du verglas, des inondations, de la neige, des températures glaciales et tout ce que la Mère Nature pouvait nous envoyer ce week-end.

Dieu se montre comme Celui qui contrôle en fin de compte le temps. Et Il l'utilise pour communiquer avec l'humanité. « Par son souffle Dieu produit la glace », lit-on dans Job 37, « Il réduit l'espace où se répandaient les eaux. Il charge de vapeurs les nuages, Il les disperse étincelants ; leurs évolutions varient selon ses desseins, pour l'accomplissement de tout ce qu'il leur ordonne, sur la face de la terre habitée ; c'est comme une verge dont il frappe sa terre, ou comme un signe de son amour, qu'il les fait apparaître » (versets 10-13). Pour en savoir plus, lisez notre article « [Désastres 'naturels' et météorologiques en augmentation](#) ».